

VÍCTOR M. TIRADO SAN JUAN. Husserl et Zubiri. Six études pour une controverse. Libro completo, pp. 0 - 180. PARIS, Île de France(Francia): l' HARMATTAN (Francia), 2005. ISBN 2-7475-8451-8 Colección: Ouverture Philosophique Tipo de producción: Libro o monografía científica Tipo de soporte: Libro Grado de contribución: Autor/a o coautor/a de libro completo Nº total de autores: 1 Fuente de citas: google scholar y otros Citas: 6 Resultados relevantes: La aportación de este libro a la comunidad científica tiene dos vertientes. Por un lado trataba de acompañar la labor de Ph. Secretan de traducir al francés y dar a conocer al mundo francófono la obra de pensador español X. Zubiri. A este respecto ya publiqué junto al Prof. Diego gracia un opúsculo a la traducción del Problema de la filosofía que apareció en l'Harmattan en 2002. Ahora el libro comenzaba presentando a la comunidad científica francesa las claves de la sutil relación entre el idealismo trascendental de Husserl y el realismo trascendental de Zubiri. Pero es en la segunda vertiente donde tienen lugar las aportaciones más novedosas para la filosofía, pues se enfrenta el pensamiento de ambos filósofos a varias cuestiones de especial actualidad. Por un lado, la cuestión del juicio antepredicativo o aprehensión primordial, es decir, ese momento archioriginario donde la inteligencia humana hace contacto sentiente con la realidad. Esta investigación permite ver una cierta logificación de la inteligencia en el primer Husserl, a la vez que permite comprender la evolución posterior hacia la fenomenología madura, más acorde con la inteligencia sentiente de Zubiri. En segundo lugar, el tema del cuerpo y del yo, contrastando las descripciones husserlianas con las de Zubiri, poniendo en evidencia algunas diferencias, pero también, en mi opinión, algunas coincidencias, frente a otras filosofías contemporáneas donde el sujeto (y a veces la corporalidad) queda disuelto (este es el origen de una controversia que aún pervive entre los intérpretes de Zubiri y en el pensamiento actual). En tercer lugar, la cuestión del tiempo. Aquí se contraponen la posición husserliana del tiempo como forma primordial de la conciencia transcendental, con la postulación zubiriana de una temporeidad como dimensión de la realidad, previa a otras modalidades temporales (como, por ejemplo, la de la conciencia). Es una cuestión decisiva que han venido investigando en sus diversos ámbitos de interés pensadores como Pilar Fernández Beites, Ricardo Espinoza Lolas o Agustín Serrano de Haro. Finalmente se aborda la cuestión de la ciencia y de la esencia. Mostrando el peculiar lugar de Zubiri distinto de la tradición de la Crisis de las ciencias europeas, que lleva desde Koiré hasta M. Hery y de las posiciones hermenéuticas postheideggerianas. Es una obra de autoría única, que contribuye a insertar a Zubiri en el contexto de la filosofía francófona y europea en general y que aporta un planteamiento nuevo en la dialéctica entre el pensamiento de Husserl y Zubiri en relación al varias cuestiones fundamentales: la experiencia antepredicativa originaria; el cuerpo y el yo (sujeto); el tiempo; la ciencia, y la esencia. Reseñas en revistas: 2 Publicación relevante: Si